



Pour diffusion immédiate

## COMMUNIQUÉ DE PRESSE

### LES CHEFS INNUS DANS L'ATTENTE D'UNE ENTENTE RÉGIONALE EN ÉDUCATION AVEC LE CANADA

**Uashat, le 9 avril 2025.** - Les Chefs de sept communautés innues (Essipit, Pessamit, Ekuanitshit, Nutashkuan, Matimekush Lac-John, Unamen-shipu et Pakua-shipu) et la présidente de l'Institut Tshakapesh tiennent à rappeler l'engagement du gouvernement du Canada à conclure des ententes régionales en éducation (ERE) afin de permettre aux enfants des Premières Nations de recevoir un financement équitable, prévisible et durable, basé sur le principe d'égalité réelle.

Afin de remplacer ses programmes de financement en éducation jugés inefficaces, inadéquats et discriminatoires, le Canada s'est doté d'une nouvelle stratégie en 2019 pour assurer aux enfants autochtones une éducation de qualité égale à celle offerte à tous les enfants canadiens. Bien qu'Ottawa se soit engagé, il y a six ans, à conclure 20 ERE d'ici 2023, il n'en avait conclu que 10 entre l'entrée en vigueur de la stratégie et janvier 2025. Pourtant, les lacunes en matière de financement de l'éducation sont toujours présentes et nuisent à l'égalité des chances de réussite des enfants innus.

*« Alors que tous les regards sont portés vers les États-Unis, il est crucial de ne pas oublier les besoins pressants des Premières Nations et de rappeler la nécessité de prendre des mesures immédiates pour éliminer les disparités existantes. L'éducation est un droit fondamental et le gouvernement fédéral ne peut pas faire d'économie sur le dos de nos enfants »* déclare le Chef Réal Mckenzie, dont la communauté est en attente de conclure une ERE. *« L'objectif des ententes régionales est de garantir un financement équitable, prévisible et durable, répondant aux besoins réels de nos communautés, tout en nous accordant une plus grande autonomie et une flexibilité quant aux mesures éducatives appropriées ».*

[Un rapport de l'Assemblée des Premières Nations \(APN\)](#) publié en janvier 2025 supporte les demandes des Chefs et démontrent les iniquités en matière de financement envers les communautés, au détriment des élèves autochtones.



## Un engagement fort pour la réussite éducative et identitaire des élèves innus

Les Chefs et les élus des sept communautés innues tiennent à souligner l'importance cruciale de cette entente pour la réussite éducative et le renforcement identitaire. Avec le soutien de l'Institut Tshakapesh, la conclusion d'une ERE assurerait la mise en place et le maintien de plus de programmes éducatifs qui reflètent, valorisent et protègent la langue, la culture et l'identité innue.

Les Chefs, les élus et la présidente de l'Institut Tshakapesh souhaitent aujourd'hui envoyer un message fort aux candidats à l'élection fédérale : l'entente régionale en éducation pour les communautés innues et l'Institut Tshakapesh n'est pas une option, mais une nécessité. Sa conclusion permettra aux communautés de prendre en main leur destin éducatif et d'offrir aux élèves innus un avenir à la hauteur de leurs aspirations.

-30-

### Contact

Josee Levesque

1 (418)-455-9642

[jlevesque@tshakapesh.ca](mailto:jlevesque@tshakapesh.ca)